

## PRECIOS DE SUSCRICION.

Este periódico se publica todos los miércoles, viernes y domingos de cada semana.  
En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.—En el resto de España y Portugal: 1 mes 8 rs. 3 id. 18.  
Islas de Cuba y Puerto-Rico: trimestre 3 pesos, semestre 6, 1 año 12.  
En Francia: trimestre 48 rs.  
No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

# LA LUCHA.

REDACCION Y ADMINISTRACION.—Plaza de la Independencia, n.º 5, 1.º derecha.  
ANUNCIOS.—A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales.  
Los comunicados y remitidos se pagarán segun la importancia de su contenido y extension á juicio de esta Administracion.  
Todo pago se entiende por adelantado.  
Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.  
Número suelto, 4 cuartos.

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

### EL REY EN BARCELONA.

Del *Diario de Barcelona* del 10 tomamos las siguientes noticias referentes á la entrada del nuevo monarca en Barcelona:

«Imposible es describir el aspecto que presentaba ayer Barcelona en el momento en que pisaba su recinto S. M. el Rey D. Alfonso XII. El sábado 9 de enero de 1875 quedará grabado en la memoria de los barceloneses como día de fiesta, como día de júbilo. Ya anticipamos á nuestros lectores en la edicion de la tarde de ayer el movimiento que la ciudad presentaba, pero es difícil formarse idea no habéndolo visto de las colgaduras que engalanaban las casas; de la multitud que ansiosa esperaba el paso del joven Rey; de los miles de señoras y señoritas que poblaban los balcones de las calles por donde debía pasar el séquito real; de la alegría de que rebosaban los corazones de cuantos deseaban saludar al monarca legítimo de España; de la confianza, en fin, con que todo el mundo miraba el sucesor de cien Reyes, el descendiente de Fernando VI y de Carlos III como el iris de paz, como la estrella que ha de traer á nuestra patria la felicidad y la concordia.

Al dirigirse al desembarcadero S. M. el Rey, los cañones de los buques de guerra lo anunciaron con repetidos disparos á las muchísimas personas que le esperaban en la ciudad toda. El Rey vino en una elegante falúa que llevaba el pendon real de Castilla y el pabellon nacional. Al paso de la falúa real la marinería que se hallaba colocada en las vergas, los buques mercantes anclados en el puerto y que se hallaban empavesados y las numerosas lanchas que por allí se hallaban ansiosas de aclamarle, prorumpieron en vivas entusiastas entre los que se mezclaban los majestuosos, los imponentes acordes de la marcha real. Apenas el Rey D. Alfonso puso el pié en el desembarcadero de la plaza de la Paz, los cañones de Arazanzas hicieron salva y la escena que en aquel instante pasó no puede describirse con toda su grandiosidad y con el entusiasmo que en ella resplandecía. El M. I. Sr. Alcalde constitucional, Sr. Marqués de Ciudadilla, dijo á S. M. en breves frases que Barcelona no olvidaría jamás la honra que le habia cabido al ser la primera ciudad española que le habia recibido como Rey de España y que tras largos años de dolores y desgracias, vea en él el iris de paz que le habia de traer la bienandanza. El Rey, en seguida, con voz entera contestó al Sr. Alcalde que se felicitaba de haber desembarcado en Barcelona porque conocia los altos hechos de sus Condes, cuyo título se gloriaba de llevar, y porque sabia que en el mundo civilizado gozaba con justicia, fama de ciudad industrial, siendo de las primeras en señalarse en todos los ramos de la actividad humana. El Rey habia manifestado ya antes su propósito de visitar en otra ocasion á Barcelona para poderse detener en ella con el espacio que deseaba.

Terminado este discurso, el Rey D. Alfonso XII se puso en marcha en medio del apiñado número de personas que se disputaban la honra de ser los primeros en saludarle y en aclamarle. S. M. con gentil continente, con benévola sonrisa contestaba á los vivas que de todas partes se le dirigian y demostraba en su serena y augusta presencia que no son infundadas las esperanzas que en su reinado han puesto los españoles.

S. M. al fin, en medio de los atronadores vivas al Rey D. Alfonso XII que de todas partes salian, llegó al caballo que se le tenia preparado, arrogante corcel andaluz, blanco, ricamente ataviado con una silla azul de ordenanza en que se leia la cifra A. XII, bordada en oro, con los tres entorchados de Capitan

general de ejército. El Rey vestia uniforme de Capitan general en campaña y á caballo escitaba entusiasmo general por su gallarda apostura. Inmediatamente despues de S. M. venia el general Martinez de Campos y otros oficiales generales. Como carruaje de respeto estaba prevenida una elegante carretela á la Daumont con un precioso tiro de cuatro caballos.

El acompañamiento se puso en marcha precediéndolo una seccion de guardia municipal montada. Todas las calles ofrecian un animado espectáculo y las colgaduras que adornaban las casas producian un brillantísimo efecto. Al avistarse al Rey los vivas se oian calurosos y repetidos, de manera que toda la carrera puede decirse que fué una ovacion continuada. Este grandioso espectáculo creció aun mas al entrar el Rey en la plaza de Santa Ana. Decorada esta con damascos, flámulas, banderas y coronas de laurel y pobladas de señoras y señoritas todos los balcones presentaba un magnífico golpe de vista. Al pasar S. M. el Rey y sin que cesaran un instante los vivas se echaron á volar palomas, las damas le arrojaban flores y le fué ofrecido un rico ramillete; demostraciones todas que probaban la fuerza del verdadero sentimiento monárquico avivado por la presencia de un Rey joven heredero de las glorias que nuestra patria ha conquistado mientras ha permanecido fiel al trono de sus antiguos monarcas.

En frente de la antiquísima capilla de Santa Lucía el clero catedral con cruz alta y la veracruz esperaba á S. M. el Rey. Desde este punto hasta la entrada de la Santa Basílica la calle estaba alfombrada. Al llegar el Rey D. Alfonso XII descendió en seguida, y apenas hubo puesto el pié en tierra adoró reverentemente la Sagrada Cruz, y fué desde luego colocado bajo el palio que allí se hallaba dispuesto y cuyas varas sostenian otros tantos señores concejales. En esta conformidad el Rey se dirigió á pié á nuestra Santa Iglesia Catedral en medio de los vítores que daban las gentes del concurso. En la Santa Basílica en donde no se habia permitido entrar á nadie hasta aquel momento, se hallaban ya todas las personas que formaban el larguísimo acompañamiento. Nuestra admirable Catedral presentaba un golpe de vista imponente y sus bellas líneas arquitectónicas realizaban la solemnidad augusta del acto que se estaba celebrando. Una corona de iluminacion de gruesos blandones colocados á la línea de arranque de los arcos de las capillas la circuan en toda su estension; grandes árboles de iluminacion y blandoneras formaban una corona resplandeciente al rededor del admirable ábside del santo templo.

Antes que S. M. penetrara en la Catedral y mientras entraba el acompañamiento, una nutrida orquesta, dirigida por el maestro de capilla de la misma iglesia D. José Marraco, ha ejecutado una solemne marcha, y en el mismo instante en que el palio, debajo del cual iba el augusto monarca, ha empezado á subir los escalones de la puerta principal, la marcha Real española resonó bajo las naves de la Catedral. S. M. el Rey, en la forma que hemos indicado, atravesó el coro y el crucero y por la parte de la Epístola se dirigió al sòlio que en el presbiterio se habia alzado en el lado del Evangelio, y en el que se sentó. El señor marqués de Molins, ministro de Marina, el Capitan general señor Martinez de Campos, el Gobernador civil interino señor Vilasca, el Alcalde señor marqués de Ciudadilla y el Ayuntamiento y los gentiles hombres se colocaron detrás del trono en el presbiterio. El cuerpo consular, en el que figuraban de gran uniforme el còsul general de Francia, el de Austria y Hungría, los còsules de Portugal, de Grecia, de Mónaco y algunos otros, se hallaba al pié de la escalera del lado del Evangelio.

Luego que el Rey D. Alfonso hubo llegado al presbiterio, el clero catedral entonó el «Te Deum laudamus», y el coro y orquesta ejecutaron el que compuso el maestro D. José Marraco para el vigésimo quinto aniversario de la exaltacion al trono pontificio de Su Santidad el Papa Pio IX y que causó religioso efecto por su severidad, por el número de voces que lo cantaron y por el esmero con que fué desempeñado. Terminado el «Te Deum», S. M. bajó á la cripta de Sta. Eulalia, y en aquel momento manifestó al Excelentísimo Sr. Arcipreste, Dr. D. Francisco Puig y Esteve, que le habia sido regalado un magnífico ramillete y que deseaba ofrecerlo á la gloriosa Santa, patrona de Barcelona, cuyo nombre llevaba una de sus hermanas. El señor Arcipreste dijo al Rey que así podia hacerlo y S. M. lo ofreció reverentemente á la Santa Virgen y Mártir. Pidió tambien el Rey que se le enseñara el sillón del coro en que se habia sentado el Emperador Carlos V, y al enseñárselo pronunció S. M. algunas oportunas frases llenas de dignidad y modestia.

La comision entonces emprendió la marcha hácia las Casas Consistoriales por las calles señaladas en la carrera fijada de antemano por el Excmo. Ayuntamiento. Impresion idéntica producian las calles y plazas de este trayecto á la que causaban las del trozo anterior. Colgaduras en todas partes, banderas con los colores nacionales, balcones y ventanas llenos de espectadores y el entusiasmo en todos los pechos. El Rey D. Alfonso XII ha salido de la Santa Iglesia con el mismo ceremonial con que en ella habia entrado y en frente de la capilla de Santa Lucía ha montado de nuevo á caballo.

Iguales demostraciones ha recibido S. M. en las calles por donde ha atravesado. Vítores espontáneos salidos del fondo del corazon partian de todos los puntos y las simpatías de cuantos le estaban contemplando le acompañaban en todos los sitios por donde el joven Rey pasaba. Las señoras y señoritas ayudaban poderosamente á la entusiasta recepcion que á nuestro Rey se ha hecho agitando sus pañuelos y uniendo su vez á los vivas que resonaban. El entusiasmo ha ido en aumento, si cabe, y al llegar S. M. á la calle de Fernando VII y al arribar á la plaza de la Constitucion el efecto que presentaba aquella calle y aquella plaza era conmovedor y consolador en alto grado. En todos los balcones veíanse solo blancos pañuelos que se movian y un continuado viva resonaba apenas llegaba á avistarse S. M. La marcha real y el repique de las campanas completaban aquel bellísimo, sublime acorde que el pueblo de Barcelona enviaba á S. M. el Rey D. Alfonso XII en el instante en que iba á tener la altísima honra de albergarle en la antigua Casa Consistorial y junto al mismo histórico Salon en que habian administrado justicia sus gloriosos antepasados.

Al atravesar S. M. el dintel de las Casas Consistoriales nuevos vivas resonaron en el vestíbulo y en el patio donde estaba formada la guardia de honor que era del primer regimiento de Artillería con música y bandera, y la guardia municipal. Al pié de la escalera de la derecha, que estaba completamente alfombrada, aguardaba al Rey el señor Regente de la Real Audiencia, el fiscal de S. M. y los señores magistrados vestidos de toga, quienes precedidos de sus maceros le acompañaron hasta el despacho del Alcalde, donde se halla el del Rey, y en el que habia algunos gentiles hombres de Palacio. Detrás del monarca siguieron el señor marqués de Molins, el Capitan general, el señor Gobernador accidental, el señor Alcalde, Ayuntamiento y Diputacion. S. M. pasó al Consistorio nuevo y allí almorzó en compañía de la servidumbre y de las autoridades de la provincia.

Luego presenció S. M. desde uno de los balcones de la Casa Consistorial, en el que á su llegada habia aparecido un momento, el desfile de las tropas que formaban en la carrera.

Mas tarde recibió S. M. las comisiones de corporaciones de esta capital, de la Diputacion de Gerona y Tarragona y Ayuntamientos de estas últimas ciudades y de otras poblaciones de este Principado. Habilitóse para salon del trono el histórico salon de Ciento, cuyas paredes se hallaban, como dijimos, cubiertas con ricos tapices antiguos. Sobre el dosel además de la bandera de Lepanto se colocaron los pendones encarnados y oro que se conservan de aquella memorable batalla; á ambos lados del trono las banderas de los gremios como para simbolizar el mútuo amor del Monarca y de su pueblo. Iluminaban el salon grupos de luces de gas, de buena forma, colocados con acierto.

—S. M. D. Alfonso XII envió ayer el siguiente telégrama á su madre S. M. la Reina D.<sup>a</sup> Isabel II:

«Al presidente del Ministerio Responsable.

El Ministro de Marina.

S. M. el Rey á su augusta madre.

Madre mia: El recibimiento que me ha hecho Barcelona escede mis esperanzas, escederia tus deseos.

Con el corazon conmovido por la voz del pueblo español que por primera vez me aclama como padre te da las gracias y acepta tu bendicion como la de Dios, á quien he pedido por tí y por mis ya hijos catalanes.

ALFONSO.

Sírvase V. E. transmitirlo.»

—S. M. el Rey D. Alfonso tuvo ayer una frase amable y oportuna para todas las personas que tuvieron la honra de oír su palabra. Entre ellas, podemos citar las que dirigió al escultor D. Venancio Vallmitjana al acercársele este para saludarle apenas el Rey hubo montado á caballo y mientras estaba parado en la plaza de la Paz. «El escultor Vallmitjana felicita á Vuestra Real Majestad» gritó nuestro distinguido artista, y el Rey al oír el apellido le alargó la mano y le dijo: «¡Ahl usted será hermano del escultor Vallmitjana á quien conocí en Viena. Usted es el que obtuvo premio en el concurso del *Figaro*; he visto sus estatuitas y me gustan mucho.»

—El acompañamiento que precedía á S. M. en su entrada era numerosísimo y distinguido en alto grado. En él no se guardó etiqueta de ninguna especie y por lo mismo iban confundidas las corporaciones y comisiones con los muchos particulares que del mismo formaban parte y que en su generalidad vestían frac y corbata blanca. Entre los cuerpos y asociaciones que en la comitiva se hallaban representados, además de la Diputacion y del Ayuntamiento, recordamos á la Universidad literaria, Instituto de 2.<sup>a</sup> enseñanza, Academia y Escuelas de Bellas Artes, Escuela de Arquitectura, Escuela de Ingenieros industriales, Academia de Legislacion y Jurisprudencia, Instituto Agrícola Catalan de San Isidro, Juzgados de primera instancia, Fomento de la Produccion Nacional, Círculo alfonsino, Diputaciones y Ayuntamientos de Gerona y Tarragona y Ayuntamientos de varias poblaciones del Principado.

—A pesar de los vivísimos deseos que el Rey tenia de permanecer por algunos dias en Barcelona no le es posible demorar mas allá de hoy su salida de esta capital. Es probable que S. M. parta poco despues del mediodía y que antes de embarcarse coloque la primera piedra del edificio destinado á Instituto y Escuelas especiales que la Diputacion piensa levantar en la calle de Ronda.

—Entre las personas que han venido con S. M. el Rey, además del señor marqués de Molins, tan universalmente respetado por su carácter y lealtad como estimado por los amantes de la literatura pátria, figuran el señor conde de Mirasol y el coronel Velasco, ayudantes del Rey, que no le han abandonado durante su ausencia de España; el conde de Valuasada, en representacion del ejército, el conde de Heredia Espinola en la de la grandeza, y el ex ministro señor de Eiduayen; el señor Escobar por la prensa de Madrid, formando parte de la comision de la corte que llegó á Marsella quince minutos antes que S. M.

Va tambien en la comitiva el señor Vallejo Miranda, encargado por la presidencia del Consejo de hacer los honores á la prensa extranjera que está representada por M. Lionce Detroyat, redactor en jefe de

la *Liberté* de París; Dr. Wollmüller, en representacion de la *Gaceta nacional* de Berlin; M. Legge, del *Morning Post*; M. Gallenga, del *Times* de Londres; M. Chabrilat, del *Gaulois* de París; M. Perrier, del *Figaro*; M. Hans, de la *Liberté*, y M. Houssaye de la *Agencia Havas*.

S. A. R. el príncipe soberano de Mónaco, emparentado con la familia Real española y que ha servido en nuestra marina de guerra, llegó la noche antes de Marsella á este puerto en el vapor de ruedas «Ciudad de Cádiz», y al llegar el Rey se agregó á la comitiva de S. M. Tambien se veia en esta al Excelentísimo señor marqués de Monistrol, grande de España, al señor marqués de Campo Sagrado y al señor duque de Rivas.

—A las siete de la noche se dió un banquete en las Casas Consistoriales, al que fueron invitadas las principales autoridades civiles y militares y otras personas de distincion.

A las nueve dadas entraba S. M. el Rey en el Teatro del Liceo, cuyo interior presentaba un golpe de vista sorprendente. De fama universal goza este gran teatro para funciones de esta clase, pero en muy pocas de las que en él se han dado, un número tan considerable de señoras, rica y elegantemente ataviadas; un gentío inmenso de caballeros, vestidos de etiqueta; un número tan crecido de uniformes de toda clase, y sobre todo un entusiasmo tan unánime, han ofrecido un conjunto tan arrebatador como el que ofreció al presentarse S. M. en el palco al son de la marcha Real en medio de atronadores vivas y de un movimiento de pañuelos agitados por las señoras que se repetían sin cesar, y á los que S. M. contestaba con corteses saludos.

Despues empezó la funcion anunciada en el programa, en cuyo punto nos retiramos del salon, para redactar estas cortas líneas que difícilmente darán idea del entusiasmo que reinó en esta brillante funcion de gala celebrada en el mas grandioso de nuestros teatros. Al lado de S. M. se sentaron el Sr. Ministro de Marina, el Sr. Capitan general del distrito militar, el Sr. Gobernador civil y algunas otras personas, ballándose de pié detrás del sillón de S. M. las personas de la servidumbre Real.

—Segun las noticias positivas que tenemos, S. M. el Rey saldrá para Valencia hoy á las dos de la tarde en la fragata la «Navas de Tolosa», despues de haber inaugurado las obras del Instituto de segunda enseñanza.

—Al dar el vigía de Monjuich la señal de avistarse la nave que conducia á S. M. los edificios militares izaron el pabellon nacional.

## GACETILLA GENERAL.

D. Telesforo Izal, vecino de S. Felu de Guixols, ha retirado de esta administracion el proyecto que tenia presentado para la construccion de unos almacenes y muelle levadizo que desea construir en la plaza de dicha villa, con objeto de gestionar ciertas reclamaciones en aquella comandancia de marina.

—Yan á proveerse por oposicion las plazas de maestros de Villa Carlos y Santa Eulalia en las Islas Baleares dotadas respectivamente con el haber anual de 825 pesetas, habitacion para maestro y retribuciones de los niños que puedan pagarles.

El acto tendrá lugar en el mes de Febrero ante la Junta de Instruccion pública de dicha provincia.

—Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos de Sans y Pont de Molins dotadas respectivamente con el sueldo anual de 300 pesetas.

—En la seccion de noticias encontrarán nuestros lectores lo sucedido en Mataró á consecuencia de haber querido Savalls apoderarse de dicha villa. Hemos de añadir que dicho cabecilla, como de costumbre, dirigió á los suyos desde una legua de distancia de Mataró siendo el primero en tomar la retirada del mismo modo que es el último en tomar la ofensiva.

El fracaso obtenido en esta última intentona, ha puesto de muy mal humor á los partidarios del Terso.

—Parece que por una empresa cuya formacion se está gestionando, se piensa dar algunos bailes de máscaras en el elegante salon de nuestro Coliseo.

Nos alegraremos que así sea pues la temporada promete ser animada á juzgar por el gran número de máscaras y aficionados á esta clase de distracciones que concurrieron la noche del último sábado al Salon del Odeon.

—En la gran parada que tuvo lugar en Figueras con motivo de la exaltacion al trono del Rey D. Alfonso, no solo formaron las tropas que componen la

brigada y las de la guarnicion de la villa sino la Milicia Nacional de la misma, reinando en el acto la mayor armonía y unánime entusiasmo al contestar á los vivas que despues de la alocucion dió el general Estéban.

—Muy en breve quedará terminado y puesto á la venta el bello opúsculo que estamos publicando sobre los asesinatos de los prisioneros de la columna Novilas.

—Nueve son ya los correos que faltan llegar á esta capital de Madrid y provincias.

Estamos divertidos.

—Segun nuestras noticias no es todavía cosa resuelta el relevo de nuestro digno Gobernador civil Sr. Gamabel.

—Es muy probable que para Pascua de Resurreccion actúe en nuestro Teatro una buena compañía de zarzuela, de cuya formacion se está ocupando el arrendatario del teatro Sr. Arolas.

—Anoche prestó servicio de retenes el batallon de Milicia Nacional de esta Capital.

—Pasan de cuarenta los vecinos acomodados que, en calidad de rehenes, se han llevado los carlistas de La Bisbal, Palamós, Palafrugell y otras poblaciones.

—Decíase ayer, no sabemos con que fundamento, que va á ser nombrado jefe de las rondas de esta provincia en sustitucion del Sr. Camprobi, uno de los Sres. hijos del Sr. Cirlot.

Nos alegraríamos en el alma.

## NOTICIAS.

Dice un colegs:

«El señor ministro de la Gobernacion ha ordenado á los gobernadores últimamente nombrados que no cambien ni sustituyan, sino en casos muy especiales, los ayuntamientos y diputaciones.

Real y efectivamente seria un lujo de mando el cambiar aquellas corporaciones, compuestas en casi toda España desde hace algunos meses de partidarios del régimen que hoy impera.

El señor Romero Robledo ha estado muy acertado en evitar antagonismo y disgustos entre individuos de la misma familia.»

Diríase que ese suelta, aunque parece dirigido al señor Romero Robledo, vá en realidad á otra parte.

—De la Iberia:

«Dícese, y parece autorizado este rumor, que uno de estos dias vá á publicar el periódico oficial una disposicion suprimiendo la seccion de embargos carlistas en el ministerio de la Gobernacion, y anulando, por tanto, todo lo que los gobiernos anteriores acordaron respecto á aquella medida, destierros de los secretarios de don Cárlos é indemnizacion á las familias liberales de los fusilados por aquellos fanáticos.»

—Mataró 10 de enero.—A las 6 y cuarto de esta mañana una numerosa fuerza carlista compuesta de infantería, caballería y artillería al mando de Savalls ha intentado sorprender á esta ciudad principiando el ataque por la torre de San Simon, que protege la entrada por la carretera de Francia, defendida por ocho individuos de la ronda de Blanes al mando de su teniente. En seguida se generalizó el ataque principalmente por el punto llamado *Camí Fondo*, defendido por una fuerza del ejército.

En esta situacion llegaron para reforzar dicho punto fuerzas de las rondas que guarnecen esta ciudad á las que no aguardaron los carlistas porque la ronda de Blanes habia salido á atacarlos en el mismo campo dispersándolos completamente, ocasionándoles cinco muertos vistos y unos 20 heridos que se llevaron y cuatro prisioneros. Entre los muertos hay un comandante. Por nuestra parte hemos tenido dos voluntarios muertos y seis heridos; entre estos se halla un capitán.

El combate terminó á las 11 de la mañana, cumpliendo todos con su deber.

Para poder darles cuenta de este hecho con la mayor prontitud no me estiendo en pormenores de este hecho de armas que honra á todas las fuerzas que en él han tomado parte.

—El *Diario de Barcelona* publica la siguiente correspondencia:

«Madrid 8 de enero.—Como anuncié en mi carta de ayer, la *Gaceta* de hoy publica la designacion de los sugetos que han de ir á recibir al Rey á Valencia y como tambien indiqué representan todas las clases sociales; una desgracia ha ocurrido que altera esta combinacion y consiste en que al llegar aquí hoy el señor cardenal Moreno arzobispo de Valladolid ha

encontrado muerto à su señor hermano don Domingo, ministro que habia sido del Tribunal Supremo de Justicia, el cual falleció ayer de una apoplejía, y como el cardenal Moreno iba en representacion de la Iglesia, ya será difícil ó por mejor decir imposible que le pueda sustituir otro prelado de igual jerarquía, pues no hay tiempo para que venga de Sevilla el Sr. cardenal Lastra y Cuesta.

La comision de que voy hablando saldrá mañana de esta villa, aunque, segun entiendo, no irá corporativamente, pues el punto de reunion es la misma ciudad de Valencia, y como se trata de personas de ciertas condiciones, cada uno irá por su cuenta y sin ocasionar el menor gasto al Estado.

La *Gaceta* de mañana publicará un decreto del señor ministro de Hacienda en el que se dispone que sean devueltos á la Iglesia aquellos edificios que quedaron exceptuados de la permutacion canónica que se acordó entre ambas potestades en 1860, y que por disposiciones anteriores á dicha fecha habian sido ocupadas por el Estado. Esta justa satisfaccion dada al clero es indicio de los sentimientos que animan al gobierno en una cuestion de tan grande importancia.

Tambien publicará el diario oficial mañana la órden abriendo el pago de las clases pasivas que cobran sus haberes del Tesoro público, y sé que el actual señor ministro se propone nivelar en esta parte á las provincias con Madrid, pues es altamente injusto que existan poblaciones en que la diferencia en perjuicio de los que no residen en la córte desde calorces y aun de diez y seis mensualidades.

Ya que de estos asuntos rentísticos hablo, no puedo menos de notar la extraordinaria y sostenida alza de los valores públicos; la cotizacion de la Bolsa de hoy es todavía mas ventajosa respecto á la de ayer, que la de este dia respecto al que le antecedia: esto prueba la gran confianza que tiene el público en la nueva situacion y la que inspira la persona encargada de gestionar la Hacienda, quien no puede menos de ver con gran satisfaccion que en los pocos dias que lleva al frente de su departamento, ha duplicado la fortuna pública.

Como las medidas trascendentales en el órden político están reservadas para cuando llegue el Rey, no se sienten todavía todos los efectos que ha de producir el nuevo órden de cosas en todas las esferas de la vida social, y puedo sin temor de equivocarme anunciar que esas resoluciones no han de producir disidencias en el seno del gabinete.—A.

—Anteayer se embarcó para Málaga D. José Lopez Dominguez, capitán general que fué de este ejército y Principado.

—Se dice que no se admitirá la dimision al duque de Tetuan.

—Hoy ha tomado posesion el nuevo Ayuntamiento de Madrid.

—Los carlistas llegaron à penetrar en Vinaroz, pero fueron rechazados enérgicamente dejando en las calles mas de 40 muertos y heridos y bastantes prisioneros.

—La *Gaceta* publica un decreto nombrando contador general de la Deuda à D. Romualdo Mendez, una órden mandando satisfacer una mensualidad à las clases pasivas en todo el reino, y un telégrama del Rey D. Alfonso felicitando al ejército.

—Nos consta que el gobierno, inspirado en los mas patrióticos sentimientos de union y concordia de todos los elementos monárquico-liberales, no omite medio para inspirar confianza en cuantos hombres de rectitud y patriotismo deseen contribuir al ahanzamiento de las nuevas instituciones y la tranquilidad del país.

Estos sentimientos conciliadores, manifestados desde el primer momento en que se encargó del poder el Sr. Cánovas, han sido sancionados por el telégrama del Rey D. Alfonso que publica hoy la *Gaceta*.

—Creemos que no se hará esperar la real disposicion concediendo una amnistía general por causas políticas y que la benignidad del Rey se hará estensiva á los penados por delitos comunes.

—A 1544 rs. asciende ya la suscripcion abierta por la *Epoca* para regalar una espada de honor al general Martinez Campos.

—Ha quedado tendido el cable entre Santander y Bilbao, y se está colocando el trozo subterráneo de las Arenas á esta última capital.

—Segun telégramas oficiales, la noticia del cambio político que acaba de tener lugar, ha desalentado grandemente á los carlistas de la provincia de Teruel, que no ocultan sus deseos de presentacion.

—Se nos dice que no es el comité alfonsino del distrito de la Latina iniciador de la idea de salir á recibir al Rey con un pendon de terciopelo, sino los vecinos de aquel, adictos á la dinastía, quienes sin distincion de clases han costeado dicha enseña, cada cual en proporcion relacionada con su propio peculio, para regalársela al monarca en muestra de adhesion y cariño.

—Parece que la *Gaceta* publicará muy en breve una disposicion relacionada con los embargos de bienes á los carlistas.

—Dice anohe el «Diario Español:»

«El cabecilla Mendiri publicó el dia 2 del corriente una alocucion excitando el ardor bélico de las huestes del Pretendiente para el dia, que creen próximo, en que el ejército liberal continúe las operaciones.

Indica además en ella la forma en que han de ha-

cer fuego, prohibiéndoles terminantemente, y bajo pena de la vida, el que disparen sus armas contra el ejército del gobierno, como no sea á corta distancia, previniendo á los jefes y oficiales que no admitirá escusa alguna, y serán juzgados con toda severidad y rigor si no obedecen sus órdenes.

Una descarga cuando estén encima, dice la alocucion, y á la bayoneta.

Bueno es que nuestros generales encargados hoy del mando del ejército en campaña tengan en cuenta esta manera de batirse de los carlistas.

—En el ejército carlista del Centro à empezado tambien el cambio de personal. Segun noticias recibidas en Madrid, por cartas de personas por lo general bien informadas, Derregaray está variando casi por completo el cuadro de oficiales en las fuerzas conñadas hoy á su mando.

## ULTIMA HORA.

(Agencia «Imprenta.»)

Madrid 10.—No le ha sido aceptada al general Merelo la renuncia que habia presentado de sus grados y empleo.—El embajador de los Estados-Unidos no se retira por ahora, como se habia dicho.—No es cierto que se haya propuesto al señor Sagasta la embajada de Paris.

Dícese que Dorregaray con 12 batallones se halla en Chelva.—Hoy marcha el embajador de Francia.—Prepárase el ataque del Carrascal, donde los carlistas, segun la «Epoca,» tienen 40 batallones, 50 cañones, torres blindadas, trincheras, defendiendo la nieve los flancos.—Hace dias que nada se sabe de Pamplona.—Berriz ha dado en Durango un banquete á la oficialidad carlista, jurando que no será jamás traidor á la causa, rechazando como calumniosa la especie que ha circulado de estar en convivencia con las fuerzas liberales.

El señor Campo ha recibido una órden circular análoga á la del señor Lizárraga, prohibiendo la circulacion del ferro-carril de Valencia á Albacete.—Hácese grandes preparativos para la recepcion del Rey. Uno de los arcos que se están construyendo costará mas de 8000 duros.

Anoche comenzaron á circular rumores de un encuentro habido entre las facciones de esta provincia que estaban en Santa Colema de Farnés y la brigada que salió de esta capital ayer á las seis de la mañana.

La version mas general era que el fuego se rompió á las diez obligando nuestras tropas á los carlistas internarse á la villa de la que, despues de dejar muchos cadáveres en sus calles y casas, salieron á la desbandada duramente perseguidos por los nuestros.

Como nada sabemos de fijo, en el número próximo participaremos cuantos datos hayamos podido adquirir.

Imprenta de Pablo Puigblanquer y Forment

### 4.<sup>a</sup> Compañía.

Sargto. 2. <sup>o</sup>	Agustin Ramon Ferrer.
Otro	Tomás Arnoll Puvill.
Carabineros	Manuel Feijóo Gonzalez.
»	Generoso Pagés Saez.
»	Juan Oliveras Puigdemunt.
»	Francisco Casademunt Pairo
»	Juan Andrés Lazara.
»	Francisco Suarez Mendez.
»	Juan Coderch Dorca.
»	Jaime Sancho Lloreras.
»	Antonio Estevez Casanova.
»	Martin Simon Fabrellas.
»	Aniceto Mir Font.
»	Raimundo Sala Ponset.
»	José Serra Mateo.

REGIMIENTO INFANTERÍA DE ESTREMADURA.

Cabo 1. <sup>o</sup>	Crispin Ochoa.
Soldados	Marcos Martínez.
»	José Fernandez.
»	Manuel Tortanete.

Carabineros	Leonardo Barcia Zamora.
»	Manuel Alvarez Gonzalez.
»	Silvestre Rigall Pairo.
»	Manuel Davila Ledo.
»	Emeterio Vila Palmada.
»	Jacinto Bello Laurido.
»	Juan Fernandez Garcia.
»	Dimas Camps Seira.
»	Clemente Cadavit Gomez.
»	Pedro Marull Oliver.
»	Estevan Fita Incognito.
»	Antonio Alvarez Otero.
»	Silvestre Gratacós Agusti.
»	Antonio Beleran Brescos.
»	Antonio Nouva Travieso.
»	Andrés Emperador Seiqués.
»	Pelegrin Tuburi Irigoyen.
»	Francisco Bors Iberes.

### 3.<sup>a</sup> Compañía.

Sargto. 2. <sup>o</sup>	Benito Félix Carcaba.
Cabo 1. <sup>o</sup>	Jaime Juliá Salgueda.

# SECCION DE ANUNCIOS.

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen el género humano. Las Pildoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nervios y musculos obtienen la debida energia fortaleciendose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este celebre medicamento, atendíndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

---

UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la prona y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

*Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envueltos en las cajas de Pildoras y botas de Unguento*

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway,  
533, Oxford-street, Londres.

N.º 4.

Se admiten suscripciones en casa de todos los correspondientes de la empresa de D. Luciano Laffitte en provincias. Los que desde cualquiera punto de España quieran dirigirse directamente á la administracion (Madrid, calle del Espíritu Santo, 14) acompañarán al pedido una libranza ó letra de 20 reales, importe adelantado de diez cuadernos, pues de otro modo no será servida ninguna suscripcion.

## DOCTOR IN ABSENTIA.

Los profesores en artes, letras y ciencias, el clero y magistrados, médicos, cirujanos, dentistas y artistas que deseen obtener el titulo y diploma de doctor ó bachiller honorario, pueden dirigirse á MEDICUS, calle del Rey, 46, Jersey (Inglaterra). 25-26

## Matrículas y Repartos de inmuebles.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico impresos con arreglo al modelo publicado en el Boletín Oficial de la provincia.

## Repartimiento Municipal y Provincial.

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta libros talonarios para el cobro de la citada contribucion asi como papeletas de aviso de primer y segundo grado.

## Presupuestos municipales de gastos é ingresos.

Se hallan de venta en la imprenta de este periódico, asi como los de beneficencia y demás impresos para la formacion de los mismos.

En la imprenta de este periódico se necesita un aprendiz.

## INTERESANTE.

### CARTA DE LA PROVINCIA DE GERONA,

con las distancias kilométricas de cada pueblo á la cabeza del Partido y á la capital.

Util á los militares y á todos los que desean conocer los acontecimientos de la guerra civil.

Véndese á 40 reales ejemplar en la imprenta de este periódico, plaza de la Independencia, antes S. Agustin.

VENTA.—Se vende una casa cerca del Correo de esta ciudad.  
En esta Redaccion darán razon. 37

Se vende por el precio de su última adquisicion la casa que fué de D. Juan Carreras, situada en la calle de Caldereros de esta ciudad, número 4, antes 27 y 28, compuesta de dos tiendas y tres habitaciones.

Se dará razon de los títulos de pertenencia y de las cargas en la notaría de D. José Garrofa y en el despacho del procurador D. Narciso Prats. 45-15

### LOS MINISTROS EN ESPAÑA DESDE 1869 A 1874.

Recomendamos al público la adquisicion de este libro debido á la pluma de un reputado escritor.

Se publica por entregas á cuartillo de real cada una. Todas las semanas se dará un cuaderno con ocho entregas y un retrato. El libro se fermará próximamente con unos veinte cuadernos.

Cabo 1.º	Manuel Rey Palmon.
Otro	Antonio Iglesias Correa.
Carabineros	Teodoro Martinez Amor.
»	Francisco Camps Gadal.
»	Joaquin Garcia Casanova.
»	Jacinto Alcarde Serra.
»	Buenaventura Manguez Rius
»	Joaquin Camps Moner.
»	José Beiro Vidal.
»	Juan Rivera Pujol.
»	Domingo Incognito Dayanova.
»	Rafael Jabato Congregado.
»	Antonio Castro Juarez.
»	Antonio Ortigosa Cuenca.
»	Juan Rodriguez Alvarez.
»	Ramon Rius Llausana.
»	José Ducedas Torrent.
»	Isidro Rodriguez Serrano.
»	Ramon Rodriguez Feijóo.
»	Jaime Mónico Ferrer.
»	Juan Garcia y Garcia.

Carabineros	Diego Arrojo Rodriguez.
»	José Gisper Oliver.
»	José Prieto Beltran.
»	Miguel Vilarrasa Seguí.
»	Juan Cusi Babert.
»	Juan Martí Ripoce.
»	Rafael Pi Serra.
»	José Mariano Antonio.
»	Pedro Blanch Abolí.
»	Vicente Gadea Perez.
»	Antonio Bernaus Estay.
»	Juan Isern Perpiñan.
»	Juan Ferreron Ballori.
»	Miguel Gitar Armengol.
»	Pedro Lluscart Saguer.
»	Antonio Rueda Bascena.
»	José Cifuentes Marqués.
»	Gines Ferrer Villar.
»	Antonio Rodriguez Caras.
»	Eduardo Gimenez Arias.